

TRAS EL EVENTO VENDRÁN BAJAS TEMPERATURAS

# Temporal genera anegamientos y activación de más de 40 quebradas

**FRANCO RIVEROS B.** / Región de Coquimbo

Tal como estaba pronosticado, durante este viernes se registró un intenso sistema frontal que se extendió por toda la Región de Coquimbo, llegando incluso al sur de Atacama. En este contexto, las precipitaciones comenzaron durante la madrugada y cerca del amanecer, aumentaron su intensidad abarcando todo el territorio.

## AFECCIONES

A medida que el día aclaraba, las lluvias se hacían más intensas, anegando rápidamente distintas calles como fue en el caso de La Serena y Coquimbo, principalmente en el sector de El Faro Monumental, Cuatro Esquinas, Regimiento Arica, La Cantera o Waldo Alcalde, las que por momentos tuvieron que ser cortadas.

En cuanto a afectaciones, se registraron más de 120 viviendas con daño menor, pero habitables, en toda la región. Mientras que una casa quedó en condición de no habitable con un daño mayor en Andacollo.

Además, las lluvias provocaron la caída de una parte de un muro en un inmueble ubicado en calle Los Carrera con la Avenida Francisco de Aguirre, en La Serena, en donde personal municipal del Departamento de Inspección y Bomberos debieron suspender el tránsito vehicular y peatonal. En el lugar, no se registraron personas afectadas.

Por otro lado, durante la jornada, también hubo afectación a servicios básicos, principalmente al suministro eléctrico, con 7.701 clientes con corte, la mayoría en Salamanca con 3.423 viviendas, 1.132 en Monte Patria y 1.179 en Illapel. Mientras que no se reportó daño al abastecimiento de agua potable.

Producto del sistema frontal, el Aeropuerto La Florida, si bien estuvo operativo, registró retrasos y cancelaciones de vuelos, principalmente en horas de la mañana.

## ¿REGIÓN PASÓ LA PRUEBA?

A modo de balance, el delegado presidencial regional Galo Luna, quien participó en la reunión del Comité de Gestión de Riesgos y Desastres (COGRID), aseguró que pese a lo complejo que pudo ser en algunos pasajes del día, el balance era positivo, sobre todo por la cantidad de agua caída.

“Si bien es una lluvia que aumentó

**En líneas generales, de acuerdo a las autoridades, la región sorteó de buena manera las intensas precipitaciones que se hicieron sentir desde las primeras horas de este viernes y duraron hasta pasada las 19:00 horas en las distintas comunas. Se registraron afectaciones a viviendas y cortes de caminos en distintos puntos.**



LAUTARO CARMONA / CEDIDA

**Durante gran parte de la jornada se registraron intensas precipitaciones en la totalidad de la Región de Coquimbo.**

bastante los caudales versus lo que teníamos pronosticado, en algunas zonas de la región llegamos a tener 90 milímetros, como Punitaqui, o incluso 70 en Los Vilos, pero al no tener grandes afectaciones que pusieron en riesgo la integridad de las personas, lo tomamos como buenas noticias”, señaló.

En esa línea, dio a conocer que hubo ocho rutas cortadas, de las cuales la más importante es la D-605, que conecta Punitaqui con Combarbalá, con un rodado importante, que será despejado durante este sábado con luz de día.

“Para eso el Ministerio de Obras Públicas ha definido un plan de bypass para poder conectar la comuna de Combarbalá y Punitaqui, que está siendo informado. Tenemos 14 APR con dificultades, pero que están también siendo atendidas correctamente”, señaló.

Además, recaló que “iniciamos la jornada con 15.000 clientes afectados por corte de energía eléctrica,

y cerrando el día tenemos solo 2.000. La mayoría de ellos están concentrados en la comuna de Río Hurtado, producto del incendio de este jueves en la noche”.

“Vamos a seguir monitoreando el frente, vamos a estar convocados como COGRID, haciendo el monitoreo

con todos los encargados comunales”, añadió.

En cuanto a la decisión de suspender las clases, el delegado aseguró que fue bueno. “Tuvimos en la madrugada y la mañana gran intensidad de las precipitaciones, y ante la evidente falta de servicio de transporte público, que solo estuvo disponible el 1,7% de la locomoción que existe en la conurbación”, acotó.

Por su parte, Javiera Toro, ministra de Desarrollo Social, quien participó como enlace de gobierno, sostuvo que “fue un sistema frontal inusual, extremo, con no sólo muchas precipitaciones sino también en otras regiones del país, con vientos de gran magnitud, que han generado diversas afectaciones”.

“Aquí en la Región de Coquimbo, la situación se ha estado monitoreando por parte del delegado con todo el equipo regional y con Senapred, en donde afortunadamente no hay grandes afectaciones pero a pesar de ello hay un monitoreo constante en algunos cortes de ruta donde no tenemos damnificados”, puntualizó.

## MÁS DE 40 QUEBRADAS SE ACTIVARON

Finalmente, Raúl Garrido, director regional de Senapred, añadió que “lo importante es recalcar que el sistema de este paso frontal, lo resistimos bastante bien, sin perjuicio de señalar que, en base a la información proporcionada por nuestros niveles locales, nos reportan aproximadamente 125 viviendas con daño menor habitables, producto de filtraciones, de voladuras de techumbre y de algunos anegamientos. Sin embargo, no tenemos personas albergadas”, destacó.

Por otro lado, informó que se activaron una serie de quebradas, aproximadamente 41, en distintos lados de la región, como en Marquesa, Pichasca, Tambibillos, entre otros. “Por lo tanto, el llamado es reiterar a la población a no exponerse innecesariamente a mantener una conducta preventiva y de autocuidado”, cerró.

